
Baptême du Seigneur - Mc 1, 7-11 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI DIT... 
Que Jésus vient demander le Baptême à Jean le Baptiste. 

Jésus, fils de Joseph le Charpentier de Nazareth, là d'où rien de grand ne peut sortir, 
vient recevoir le Baptême de Pénitence donné par Jean au Jourdain.  Jésus se place 
discrètement dans la queue et se plonge dans le Jourdain devant Jean, comme tout 
le monde.  Mais dès qu'il reprend pied sur la rive, le sentiment de ce qu'IL est, 
éclate, une VOIX vient des cieux et déclare : « Tu es mon Fils bien-aimé, tu as toute 
ma faveur ». 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI NOUS DIT... ME DIT... 
Que les cieux se déchirent... 

C'est l'expression de Marc qui annonce la Manifestation de Dieu à l'occasion du 
Baptême de JÉSUS.  Dieu se RÉVÈLE.  Si Jésus est le Fils, c'est que Dieu est 
Père.  C'est le mystère puisqu'il n'y a qu'un seul et unique DIEU.  Dieu, personne ne 
peut le voir, c'est JÉSUS qui a pris un corps humain qui vient LE révéler, révéler son 
AMOUR infini pour les humains, sa Création.  Jésus nous révèle le Père à force de 
nous dire ses liens uniques avec CELUI qu'IL appelle ABBA (papa).  Nous n'avons pas 
de mots humains pour expliquer cela, mais ce que nous savons, c'est que Jésus, le 
fils bien-aimé, est l'UN de nous, qu'IL a fait de nous ses frères et sœurs, que le Père 
des cieux a fait de nous ses Fils et ses Filles bien-aimés.  Il nous appelle à VIVRE 
dans l'intimité de Jésus pour qu'il nous soit donné quelque chose de la réalité 
splendide que nous sommes appelés à VIVRE. 

L'ÉVANGILE NOUS DEMANDE... ME DEMANDE... 
De vivre en Fils et en Filles bien-aimés du Père... 

JÉSUS ne nous a pas révélé l'ESPRIT par des mots humains, mais l'Évangile ne cesse 
de nous dire qu'IL est rempli de l'ESPRIT, conduit par l'ESPRIT et qu'IL veut nous 
communiquer cette même Force pour le comprendre LUI et pour vivre de 
LUI.  Appelons, dans la prière cet ESPRIT SAINT pour VIVRE CETTE MERVEILLEUSE 
RÉALITÉ. 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI DIT... 
Que Jésus vient sauver le monde... 

La sortie de Jésus du Jourdain après son Baptême fait penser au Commencement du 
monde.  Dans la Genèse, nous lisons : ¨La terre était vide et vague, les ténèbres 
couvraient l'abîme et le souffle de Dieu tournoyait sur les eaux.¨  JÉSUS surgit de 



l'univers humain immergé dans le péché...  IL vaincra le MAL pour SAUVER 
l'Humanité... 

L'ÉVANGILE D'AUJOURD'HUI NOUS DIT... ME DIT... 
Que notre Baptême est un appel à sauver le monde... 

Par notre Baptême, nous sommes identifiés à Jésus en ce sens que nous devenons 
FILS et FILLES de Dieu et MISSIONNAIRES de son AMOUR pour les humains.  Si nous 
comprenions bien ce que le Baptême fait de nous !  Jean le Baptiste annonçait Jésus 
en disant :  ¨IL vient après moi, CELUI qui est plus puissant que moi et qui vous 
baptisera dans l'ESPRIT SAINT¨.  Cette réalité du Baptême dans l'Esprit Saint, nous 
l'avons un peu ressentie lorsque, lors d'une expérience de Dieu, nous avons revécu 
notre BAPTÊME en reconnaissant le Christ pour notre SAUVEUR...   

Puisque nous sommes de la Famille de Dieu, est-il normal que nous regardions le 
péché du monde d'une manière indifférente ?  S'il nous est donné de nous adresser 
à Dieu en disant :  ABBA, PAPA, comment pouvons-nous perdre tout intérêt à ce que 
tous LE reconnaissent et l'aiment absolument LUI qui est TOUT...  NOTRE PÈRE... ? 

L'ÉVANGILE NOUS DEMANDE... ME DEMANDE... 
De revivre mon BAPTÊME tous les jours... 

Le BAPTÊME ne nous est donné qu'une fois dans notre vie, mais c'est tous les jours 
que nous pouvons le revivre dans notre cœur et rendre grâce au Seigneur de ce don 
ineffable.  Plus nous REPENSERONS notre BAPTÊME, plus nous réaliserons notre 
filiation au Père et nous connaîtrons davantage NOTRE PÈRE des cieux. 

Si tu ne nous avais donné ton Fils, 
ô Père très saint, nous en serions réduits 
à ne saisir le reflet de ta Beauté que dans ta création... 

Tu ne nous as pas laissés dans la nuit, à tâtons... 
mais, tu nous as livré ton Unique 
et ta propre Voix bénie nous le désigne avec tendresse et admiration. 

IL EST TON BIEN-AIMÉ. 

Il fait toute ta joie, Il a toutes tes faveurs 
et nous tient déjà serrés en son pardon, éblouis par sa Joie. 

Il est l'Icône parfaitement exacte de ta SPLENDEUR. 

Il nous a baptisés dans l'Esprit. 
Nous ne sommes plus transis de froideur, nous sommes plongés dans sa fournaise. 
Il nous éduque en nos longs périples spirituels. 
Nous ne sommes plus seuls. Sois béni ô Père 
pour ton Amour incommensurable !                                    (D'après EPHATA) 



Is 55, 1-11 / Cantique: Is 12 / I Jn 5, 1-9 Mc 1, 7-11 

MISE EN SITUATION : 

L'ESPRIT, comme une colombe, reposa sur Lui.  Seigneur, envoie ton Esprit en nos 
cœurs pour les transfigurer et nous convertir entièrement à Toi.  Qu'IL nous fasse 
réaliser pleinement le cadeau inestimable que tu nous as fait en nous adoptant 
pour tes enfants, par notre Baptême et en nous promettant la VIE ÉTERNELLE. 

AU LIVRE D'ISAÏE LE PROPHÈTE : 

Le Prophète, sur l'ordre de Dieu annonce que la fin de l'exil est imminente.  En 
même temps, il fait allusion à la fin du monde actuel où la terre sera renouvelée 
par la Parole toute puissante de Dieu qui arrive toujours à ses fins...  Ce peuple 
est rebelle, mais un jour, il reviendra à son Dieu. 

CANTIQUE EN ISAÏE : 

Ce Cantique est une prière qui fut composée par le Prophète Isaïe au moment où il 
assistait à la destruction du Royaume du Nord par l'Assyrie.  Le Prophète, membre 
du Royaume de Juda, annonçait le retour des déportés et la réunification du 
peuple divisé. 

DE LA PREMIÈRE LETTRE DE JEAN : 

La FOI renouvelle radicalement notre vision du monde.  Elle nous fait tout voir 
dans la lumière de l'Amour qui s'est affirmé en Jésus.  Si nous reconnaissons en Lui 
CELUI qui exprime l'AMOUR de Dieu le Père, nous accédons à un monde 
nouveau...  Nous vivrons de l'Amour et nous dominerons les forces du mal... 

 
https://www.cursillos.ca/formation/evangile/Annee_A/ 
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